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令和２年第４回定例町議会は、12月１日から17日までの17日間開催されました。

2021.22

令和２年度吉富町一般会計補正予算（第１２号）について

令和２年度吉富町国民健康保険特別会計補正予算（第７号）について

令和２年度吉富町後期高齢者医療特別会計補正予算（第１号）について

令和２年度吉富町水道事業会計補正予算（第５号）について

令和２年度吉富町下水道事業会計補正予算（第５号）について

可
決

※1 繰越明許費とは・・・歳出予算の経費のうち、年度内にその支出を終わらない見込みのあるものについて、翌年度に繰り
　　　　　　　　　　　　越して使用する経費をいいます。

第４回定例議会報告

※賛成討論　向野議員、梅津議員、矢岡議員

※賛成討論　山本議員、向野議員、岸本議員

※討論なし

補正予算の追加	 ３,２５７万１千円
予算総額	 ４７億７,０７５万７千円

歳入歳出予算の増額	 ２,７２１万４千円
歳入歳出予算の総額	 ８億２,０００万円１千円

歳入歳出予算の増額	 ６４万７千円
歳入歳出予算の総額	 １億１,３３１万円９千円

	 補正予算の主なもの
	 	 収益的支出　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　１５８万８千円増額

	 補正予算の主なもの
	 	 収益的収入　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　９万１千円増額
	 	 収益的支出　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　９万１千円増額

	 歳入の主なもの
	 	 特別交付税	 ２９０万円
	 	 教育・保育給付費負担金（国費）	 １,０２２万２千円
	 	 教育・保育給付費負担金（県費）	 ４７２万５千円
	 	 スマート農業推進強化事業費補助金（県費）	 １,４４７万１千円
	 歳出の主なもの
	 	 地域おこし協力隊導入採用業務委託料	 １９０万円
	 	 地域おこし協力隊おためし体験プログラム実施委託料	 １００万円
	 	 農業振興事業費補助金（スマート農業）	 １,５０７万７千円
	 	 交通製作費備品購入費（巡回バス停留所表示板書換え）	 ７７万６千円
	 	 学校管理費繰出金（地方交付税（中学校費）豊前市分）	 １,０６９万６千円

令和２年度道路更新防災対策事業（町道小犬丸界木線）佐井川橋補修工事について、年度内
の工事完了が見込めなくなったため、当該工事に係る予算を令和３年度に繰り越すため、
※注1繰越明許費を設定した。また、令和３年４月１日から開始予定のデマンドタクシー運行事業につい
て、事業者の決定や住民への周知を事前に行う必要があるため、新たに※注2債務負担行為を設定した。

令和２年度吉富町一般会計補正予算（第１３号）について

吉富町奨学金条例の一部を改正する条例の制定について

吉富町国民健康保険税条例の一部を改正する条例の制定について

※討論なし

※討論なし

※討論なし

※討論なし

※討論なし

可
決

可
決

可
決

可
決

可
決

可
決

可
決
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吉富フォーユー会館の設置及び管理運営に関する条例の一部を改正する
条例の制定について（使用料改正についての条例改正）

よしとみ憩いのやかたの設置及び管理運営に関する条例の一部を改正する
条例の制定について（使用料改正についての条例改正）

吉富町体育館の設置及び管理運営に関する条例の一部を改正する条例の
制定について（使用料改正についての条例改正）

吉富町山国川総合グラウンドの設置及び管理運営に関する条例の一部を
改正する条例の制定について（使用料改正についての条例改正）

※2 債務負担行為とは・・・予算は単一年度で完結するのが原則ですが、１つの事業や事務が単年度で終了せずに後の年度に
　　　　　　　　　　　　   おいても「負担＝支出」をしなければならない場合にはあらかじめ後の年度の債務を約束するこ
　　　　　　　　　　　　   とを予算で決めておきます。

※討論なし

＜主な討論内容＞

＜主な討論内容＞

＜主な討論内容＞

＜主な討論内容＞

反対
岸本議員：本来行政が負担すべき施設維持経費を受益者負担の土台にして使用料が決められている。算定方法

に同意できない。住民負担につながる。２点の理由で反対。
梅津議員：コロナ禍の下、町民と町が手を取り合い頑張らなければならない状況の中で、公共料金の値上げを

今することは適切ではないと考えます。また、町の受益者負担についての考え方がいま一つ理解で
きません。以上の理由で反対いたします。

賛成
山本議員：標記方法に疑義が残るが、町民利用者には違う形で補助や助成を拡充することを進言して総論賛成

といたします。
矢岡議員：受益者負担について、明治の頃か、サミュエル・スマイルズの著書から自助自立の考えが波及し近

代日本は築かれたとも言えます。自助自立の考えは国のもとに成ってきたもので、受益者負担も同
様なるものです。また長きに渡り安くここまで来れたことに感謝の意を表します。

向野議員：吉富フォーユー会館もすでに建設され30年近く経過され経年劣化が出始めており、今年も大ホー
ルの床に水が溜まり、大型修理も今後予想されるために、今回の改正後の使用料の一部を、基金等
を積立て修理費に充てることを切に要望して、賛成します。

反対
岸本議員：前条例と同じ理由で反対します。
梅津議員：前条例と同じ理由で反対します。
賛成
山本議員：前条例と同じ理由で賛成します。
矢岡議員：長きに渡り安すぎた感があり、賛成します。

反対
岸本議員：前条例と同じ理由で反対します。
梅津議員：前条例と同じ理由で反対します。
賛成
山本議員：前条例と同じ理由で賛成します。
矢岡議員：改正後、近隣と同等もしくはまだ安いとのことでありがたく受けとめ賛成します。

反対
岸本議員：前条例と同じ理由で反対します。
梅津議員：前条例と同じ理由で反対します。
賛成
山本議員：前条例と同じ理由で賛成します。
矢岡議員：使用者にとって著しく使いにくくなる改正とは言えないと考え賛成します。

第４回定例議会報告

可
決

可
決

可
決

可
決

吉富町督促手数料及び延滞金徴収条例等の一部を改正する条例の制定について 可
決
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第４回定例議会報告

吉富漁港総合グラウンドの設置及び管理運営に関する条例の一部を
改正する条例の制定について（使用料改正についての条例改正）

吉富町子育て支援センターの設置及び管理運営に関する条例の一部を
改正する条例の制定について（新たに使用料を設けるための条例改正）

吉富町住民福祉センター設置条例の一部を改正する条例の制定について
（新たに使用料を設けるための条例改正）

吉富町ふるさとセンターの設置及び管理に関する条例の一部を改正する
条例の制定について（使用料改正についての条例改正）

教育長の任命について

吉富町外１町環境衛生事務組合規約の変更について

＜主な討論内容＞

＜主な討論内容＞

＜主な討論内容＞

＜主な討論内容＞

※討論なし

※討論なし

反対
岸本議員：前条例と同じ理由で反対します。
梅津議員：前条例と同じ理由で反対します。
賛成
山本議員：前条例と同じ理由で賛成します。
矢岡議員：従来、近隣と比べ安いという説明がありました。その長きに渡り安くこれたことに感謝申し上げ賛

成します。

反対
岸本議員：前条例と同じ理由に加えて、支援すべき公共性のある子育てを担う施設を営利目的とせず使用する

町民に使用料は課すべきではないという理由で反対します。
賛成
山本議員：前条例と同じ理由で賛成します。
矢岡議員：このたびの改正で使用料をうたうことで、借りられるんだという気づきを与えることができ、活性

化に繋がると考え賛成します。

反対
岸本議員：使用料の算定方法に同意できない、住民負担増につながる、老人福祉に寄与するための施設の使用

に使用料は取るべきではない、以上３点の理由で反対します。
賛成
山本議員：前条例と同じ理由で賛成します。
矢岡議員：使用料を表示することで使えるんだという気づきを与えることができ、活性化に繋がるので賛成します。

反対
岸本議員：使用料の算定方法に同意できない、住民負担増につながる、２点の理由で反対します。
賛成
山本議員：前条例と同じ理由で賛成します。
矢岡議員：使用する関係者に尋ねたら、安いとの声を聞きました。賛成します。
横川議員：条例の改正により厳しい財政状況の中で皆さんに少し負担して頂き、今後とも持続可能で安全、安

心な施設運営ができると確信して賛成します。

可
決

可
決

可
決

可
決

同
意

可
決

前任者退任に伴う江
エ

㟢
サキ

　藏
オサム

氏の任命



第４回臨時議会報告

第５回臨時議会報告
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令和２年第４回臨時町議会が、10月16日開催されました。

令和２年第５回臨時町議会が、11月30日開催されました。

令和２年度吉富町一般会計補正予算（第１０号）について

令和２年度吉富町一般会計補正予算（第１１号）について

令和２年度吉富町下水道事業会計補正予算（第３号）について

令和２年度吉富町国民健康保険特別会計補正予算（第６号）について

可
決

可
決

可
決

可
決

歳入歳出予算の追加	 １億５,６０５万９千円
歳入歳出予算の総額	 ４７億３,９８５万円

歳入歳出予算の減額	 △１６６万４千円
歳入歳出予算の総額	 ４７億３,８１８万６千円

歳入歳出予算の減額	 △１万３千円
歳入歳出予算の総額	 ７億９,２７８万７千円

そ
の
他

	 歳入の主なもの
	 	 財政調整基金繰入金	 △１６２万円
	 歳出の主なもの
	 	 職員期末手当	 △１２０万１千円
	 	 議員期末手当	 △　１３万９千円
※討論なし

※討論なし

令和２年度吉富町水道事業会計補正予算（第４号）について 可
決	 補正予算の主なもの

	 	 収益的支出	 ６万４千円減額
※討論なし

2021.2 5

	 歳入の主なもの
	 	 新型コロナウイルス感染症対応地方創生臨時交付金（国費）	１億２,２６６万６千円
	 歳出の主なもの
	 	 よしとみ応援給付金（一人　２０,０００円）	 １億３,６００万円
	 	 出産育児特別応援給付金	 ５００万円
	 	 避難所用スポットクーラー購入費	 １７４万７千円

	 補正予算の主なもの
	 	 収益的収入	 ９９万６千円増額
	 	 収益的支出	 ９９万６千円増額

※賛成討論　山本議員、向野議員

工事請負契約の締結について
（令和２年度道路更新防災対策事業（町道小犬丸界木線）佐井川橋補修工事）

可
決

※賛成討論　岸本議員
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令和２年度吉富町下水道事業会計補正予算（第４号）について

一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の制定について

可
決

可
決

	 補正予算の主なもの
	 	 収益的収入	 ４万４千円減額
	 	 収益的支出	 ４万４千円減額
※討論なし

2021.26

＜主な討論内容＞

反対
岸本議員：日本経済の動向に最も大きく影響を与えるのは、個人消費です。人事院勧告は、この立場に立って

回答をすべきでした。生活給ではない議員の期末手当の減額には異論はありません。職員の給与は
守るべきと考えますので反対いたします。

賛成
矢岡議員：国の決定に準ずるのはナチュラルなことと申し述べ、賛成します。

第５回臨時議会報告

区　分
議案
番号

議　案　等　の　名　称
審
議
結
果

角
畑
正
数

向
野
倍
吉

中
家
章
智

矢
岡　

匡

山
本
定
生

太
田
文
則

梅
津
義
信

岸
本
加
代
子

横
川
清
一

是
石
利
彦

賛　
　

成

反　
　

対

議　案
第73号

一般職の職員の給与に関する条例の一部を改正する条例の
制定について

可
決○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ● ○ 議

長 8 1

議　案
第81号

吉富フォーユー会館の設置及び管理運営に関する条例の
一部を改正する条例の制定について

可
決○ ○ － ○ ○ ○ ● ● ○ 議

長 6 2

議　案
第82号

よしとみ憩いのやかたの設置及び管理運営に関する条例
の一部を改正する条例の制定について

可
決○ ○ － ○ ○ ○ ● ● ○ 議

長 6 2

議　案
第83号

吉富町体育館の設置及び管理運営に関する条例の一部を
改正する条例の制定について

可
決○ ○ － ○ ○ ○ ● ● ○ 議

長 6 2

議　案
第84号

吉富町山国川総合グラウンドの設置及び管理運営に関す
る条例の一部を改正する条例の制定について

可
決○ ○ － ○ ○ ○ ● ● ○ 議

長 6 2

議　案
第85号

吉富漁港総合グラウンドの設置及び管理運営に関する条
例の一部を改正する条例の制定について

可
決○ ○ － ○ ○ ○ ● ● ○ 議

長 6 2

議　案
第86号

吉富町子育て支援センターの設置及び管理運営に関する
条例の一部を改正する条例の制定について

可
決○ ○ － ○ ○ ○ ○ ● ○ 議

長 7 1

議　案
第87号

吉富町住民福祉センター設置条例の一部を改正する条例
の制定について

可
決○ ○ － ○ ○ ○ ○ ● ○ 議

長 7 1

議　案
第88号

吉富あいあいセンターの設置及び管理に関する条例の一
部を改正する条例の制定について

可
決○ ○ － ○ ○ ○ ○ ● ○ 議

長 7 1

議　案
第89号

吉富町ふるさとセンターの設置及び管理に関する条例の
一部を改正する条例の制定について

可
決○ ○ － ○ ○ ○ ○ ● ○ 議

長 7 1

「○」…賛成　「●」…反対
「議長」…議長職のため表決に参加しない

「‐」…当日、欠席等により表決に参加しない

　　　　　 令和２年第５回臨時議会
令和２年12 月定例会　議案審議結果

（採決が分かれた議案の採決結果）

（
Ｒ
２
・
11
・
30) 

令
和
２
年

第
５
回
臨
時
議
会

（
Ｒ
２
・
12
・
１
～
12
・
17
）

令
和
２
年
12
月　

定
例
会
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委 員 会 経 過委 員 会 経 過 （多数の質疑（答弁）、意見から抜粋）

※吉富町奨学金条例の一部を改正する条例の制定につい
て（可決）

質  疑  向野委員
	 広報よしとみ６月号で奨学金改正の意見を募集しまし
たが、町民から何件の意見がありましたか。

答  弁  別府教務課長
	 ６月に募集して７月、８月、２か月間で３件の御意見
が寄せられました。

質  疑  向野委員
	 今回、奨学金審議会に議員が３名参加するようになっ
ていますが、議員に何を期待しているのか考えを聞か
せてください。

答  弁  別府教務課長
	 議員の方々は、住民の代表として町政に携わり、公正・
誠実かつ清廉を基本とし、高い倫理意識に徹して、積極
的に活動され、特定のもののために有利な取り計らいを
しないものと認識しております。課題解決と様々な町の
施策との連携を図る上でも、幅広い見識と豊富な情報を
持つ方からの意見をいただきたいと思います。

答  弁  花畑町長
	 現在、審議をしている途中でありますので、少し時間
をいただき早急に意見を取りまとめ、報告したいと
思っています。

質  疑  山本委員
	 奨学金の返還月を変えていますが、ボーナス月の前な
ので困るのでは。返還月は運用で柔軟に変えることも
できるか。

答  弁  別府教務課長
	 柔軟に検討させていただきますが、今回の改正が、事
務局としては運用しやすいと、思っています。

質  疑  向野委員
	 奨学金の減免政策による奨学金を活用した若者の定住
化促進が、今回の条例改正に盛り込まれていません
が、今後は前向きに検討していくのかお聞きします。

答  弁  和才未来まちづくり課長
	 ９月の全員協議会の説明の際、担当課長から申し伝
えました。その後、検討させていただき、奨学金の
条例の中ではなく、定住化促進策として新たな補助メ
ニューを作成したほうがよいという判断です。今、前
向きに準備を進めています。

質  疑  山本委員
	 条例以外は、規則の方で柔軟に変えたり、他の条例で
カバーすることでよろしいか。

答  弁  別府教務課長
	 条例で改正すべきところは今回の内容です。様々な
方々からの御意見をいただきながら、検討していきた
いと思います。

意  見  山本委員
	 住民からの意見が少なかったことは大変さみしい思い
ですが、入学時と卒業時の増額支給を今後審議してい
ただくことを願って賛成します。

意  見  向野委員
	 今回の改正は時代の変化、ニーズにあった一部改正だ

と思います。また、奨学金利用者に寄り添った改正だ
と思っています。ただ奨学金は町民の大切な税金で運
営しています。安易に貸すだけではなく、しっかりと
した審議をしていただき、よりよい奨学金運営に努め
てもらいたい旨の意見を添えて賛成します。

※吉富フォーユー会館の設置及び管理運営に関する条例
の一部を改正する条例の制定について（可決）

質  疑  山本委員
	 今回の料金改定は率としては小さいけど、金額として
は額が大きいです。使用団体に、料金改定の話はされ
ていますか。

答  弁  別府教務課長
	 事前の通達、通告はやっておりません。決定次第速や
かに御案内を通知いたします。

質  疑  向野委員
	 使用者としては安い方がいいですが、施設は老朽化が
進んでいます。いつかは大規模改修という事態に陥る
と考えられるが、その中で今回値上げした場合、その
一部を修繕費として基金の積み立て等は可能でしょう
か。

答  弁  別府教務課長
	 フォーユー会館は建設され３０年近くが経過していま
す。改修するべき箇所も増えています。当然、施設等
の管理において、基金等が必要ならば、修繕周期を迎
える設備等もありますので、検討していくべきだろう
と考えています。

意  見  矢岡委員
	 長年に渡り、安い使用料で運営してきたことは、評価
に値すると考え賛成の意見とします。

※よしとみ憩いのやかたの設置及び管理運営に関する条
例の一部を改正する条例の制定について（可決）

質  疑  山本委員
	 ２階にツクローネ吉富の事務所を入れた場合、時間貸
しするか、月極め契約を作らないで良いのか。

答  弁  別府教務課長
	 その料金等について、まだ具体的に話を進めていない
状況です。

※吉富町体育館の設置及び管理運営に関する条例の一部
を改正する条例の制定について（可決）

質  疑  山本委員
	 体育館の場合、値上げは町外の利用者だけと検討はで
きなかったのか。

答  弁  別府教務課長
	 スポーツ施設については共にスポーツ活動を通じた
方々なので、同じ御負担をいただきたいと思っていま
す。

意  見  矢岡委員
	 今回の改正により、近隣と同等もしくは、まだ安価と
いう説明がありました。それを評価し賛成の意見とし
ます。

総務文教常任委員会経過
（中家委員長） 12/9開催

↑次ページ上段に続く
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委 員 会 経 過委 員 会 経 過 （多数の質疑（答弁）、意見から抜粋）

※吉富町山国川総合グラウンドの設置及び管理運営に関
する条例の一部を改正する条例の制定について（可
決）

質  疑  山本委員
	 河川敷の元テニスコートは、今の状態のままにしてお
くのですか。それとローラースケート場は今後も維持
管理をしていくのですか。

答  弁  別府教務課長
	 ローラースケート場は現状のままの状態で管理してい
きたいと思っています。

答  弁  和才未来まちづくり課長
	 テニスコートを含めた再開発を進めております。今の
現状を維持して推移を見ているという状況だと思いま
す。

質  疑  山本委員
	 ローラースケート場の使用料はとっていますか。
答  弁  別府教務課長
	 ローラースケート場は、設置当初から使用料を取って
いません。今後も使用料は取らない方向です。

質  疑  山本委員
	 今回の改正は陶器市などの大きなイベントの場所貸し
の場合であって、町民が河川敷を少し利用する場合な
どは料金は取らないのですね。

答  弁  別府教務課長
	 おっしゃるとおりです。
質  疑  横川委員
	 かわ・まちづくりの計画が進んでいるようですが、そ
の施設等の管理、運営は新しい条例を作るのですか、
それとも改正するのですか。

答  弁  和才未来まちづくり課長
	 計画の骨子が固まったところで、議会の皆様とも相談
させていただきたいと思っています。

※吉富漁港総合グラウンドの設置及び管理運営に関する
条例の一部を改正する条例の制定について（可決）

質  疑  山本委員
	 総合グラウンドの経費は照明代が大きいのか。

答  弁  別府教務課長
	 歳出は740万円、毎年かかっております。その中で漁港
グラウンド照明料と今後は、照明設備の改修も考えて
いかなければならないと考えています。

質  疑  山本委員
	 総合グラウンドは、土日の利用が少ない。利用方法の
改善の検討ができませんか。

答  弁  花畑町長
	 よその市町からも沢山の方に利用していただけるよう
な利便性のあるグラウンドにするにはと、色んな方向
から考えています。

意  見  山本委員
	 吉富町は小さな町だけど、りっぱな施設もあります。
人を集める場所を前向きに考えていただけるよう意見
し、賛成とさせていただきます。

意  見  横川委員
	 受益者負担が増えても利用者が安全で安心出来る施設
運営できると評価し、賛成意見とします。

意  見  矢岡委員
	 近隣と比較して、長い間ここまで安く運営できてきた
ことは、評価に値すると述べて賛成意見といたしま
す。

↑次ページ上段に続く

↑
総務文教常任委員会経過	つづき

答  弁  石丸子育て健康課長
	 あくまでも利用受付簿ということで名簿には書いてもらい
ますが、その分は町のほうで厳重に個人情報というのもあ
りますので、保存保管をしていくと考えております。

質  疑  梅津委員長
	 中津のサンリブ３階にあるプレイルームの様に利用す
ることはできますか。

答  弁  石丸子育て健康課長
	 町外の方がそういったことで使う場合は、使用料をい
ただいて可能と考えています。

質  疑  梅津委員長
	 雨が降ってきた時など、急きょ利用することはできま
すか。

答  弁  石丸子育て健康課長
	 その他の利用が重複していない場合は、貸し出しは可
能と考えております。

意  見  岸本委員
	 使用料の算定方法に同意できない。住民負担につなが
る、支援すべき公共性のある施設を営利目的とせず使

※吉富町子育て支援センターの設置及び管理運営に関す
る条例の一部を改正する条例の制定について（可決）

質  疑  岸本委員
	 子育て支援センターを借りる条件はありますか。
答  弁  石丸子育て健康課長
	 子育て関係のものに限定したい。
質  疑  岸本委員
	 子育ては広い意味で公共性がある。減免の対象にはな
らないのですか。

答  弁  石丸子育て健康課長
	 町及び教育委員会等が主催、後援に入った場合は、減
免と考えています。

質  疑  是石委員
	 子育て支援センターを利用する時、申請書に記入した
個人データはどの様に取り扱うのですか。

福祉産業建設常任委員会経過
（梅津委員長） 12/9開催
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　 使用料は、ぜひとも減免の対象にしていただきたいと
希望して賛成します。

※吉富町ふるさとセンターの設置及び管理に関する条例
の一部を改正する条例の制定について（可決）

質  疑  岸本委員
	 町内外の規定、営利目的の場合、使用できないなどの
条件はあるのですか。

答  弁  軍神地域振興課長
	 町内外の規定はない。営利目的でも使用できる。ただ
し、その場合は１０割加算となります。

質  疑  岸本委員
	 町内外の規定がないのはどうしてですか。
答  弁  軍神地域振興課長
	 地域交流の拠点及び地域の活性化を図ることを目的と
しており、吉富駅を拠点とした交流人口を増加させる
ことに寄与しています。

意  見  岸本委員
	 使用料の算定方法に同意できない、住民負担につなが
る、２点の理由で反対します。

※令和２年度吉富町国民健康保険特別会計補正予算（第
７号）について（可決）

質疑なし

※令和２年度吉富町後期高齢者医療特別会計補正予算
（第１号）について（可決）

質  疑  岸本委員
	 国で後期高齢者の方の医療費の２割負担が言われて
いる。仮に年収170万円以上が２割負担対象になった
場合、吉富町ではどのくらの人がその対象となります
か。

答  弁  守口福祉保険課長
	 後期高齢者医療の被保険者が現在、１,１１６人。そ
のうち年収170万円以上の方は４０６人です。そのう
ち現役並収入ですでに３割負担の方が３９人なので、
３６７人の方が新たに２割負担になるのではないかと
考えています。

※令和２年度吉富町水道事業会計補正予算（第５号）に
ついて（可決）

質  疑  角畑委員
	 第２配水池の今後について、現時点での計画がありま
したら教えてください。

答  弁  奥家上下水道課長
	 すぐに取り壊すことはありませんが、新しい２つの第
３配水池は、耐震化にあわせて更新をいたしまして、
町全体に給水することが可能となる配水量を備えるこ
とができておりますので、将来を見据えたスマートな
水道施設にしていく過程で検討してまいります。

※令和２年度吉富町下水道事業会計補正予算（第５号）
について（可決）

質疑なし

用する町民に使用料を課すべきではない、以上の理由
で反対。

意  見  是石委員
	 自助公助という考え方で自立できる自治体を目指して
います。公共施設を福祉に関係するイベントに使用で
きるということに賛成します。

※吉富町住民福祉センター設置条例の一部を改正する条
例の制定について（可決）

質  疑  岸本委員
	 この施設は老人福祉法に基づいて貸出しを行うのです
か。借りる方は限定されるのですか。

答  弁  守口福祉保険課長
	 使用者は地域の高齢者で、目的も高齢者からの相談、
高齢者の教養、健康増進等福祉の増進を図るものとな
ります。

意  見  岸本委員
	 使用料の算定方法に同意できない。住民負担増につな
がる、老人福祉に寄与する施設であり、使用料をとる
べきではない。以上の理由で反対します。

※吉富あいあいセンターの設置及び管理に関する条例の
一部を改正する条例の制定について（可決）

質  疑  岸本委員
	 利用する人は限定されているのですか。
答  弁  石丸子育て健康課長
	 健康関係の利用に限定したい。
質  疑  是石委員
	 現在使用している４団体の説明を求めます。
答  弁  石丸子育て健康課長
	 町内にあります「いきいきビューティークラブ」とい
うのが月２回利用されております。それと、生命の貯
蓄体操が毎週１回、それと町内の太極拳のグループが
週１回、それとヨガの会が週１回、この４団体があい
あいセンターの多目的室を今現在使用しております。

質  疑  岸本委員
	 使用料の減免はどういう場合ですか。
答  弁  石丸子育て健康課長
	 町が主催、後援の場合と考えています。
意  見  岸本委員
	 使用料の算定方法に同意できない、住民の負担増につ
ながる、健康の増進に限定した使用に使用料はとるべ
きではない、以上の理由で反対します。

意  見  是石委員
	 健康増進に努力され、決して営利目的ではない団体の

↑
福祉産業建設常任委員会経過	つづき
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委 員 会 経 過委 員 会 経 過 （多数の質疑（答弁）、意見から抜粋）

※令和２年度吉富町一般会計補正予算（第12号）につい
て

質  疑  山本委員
	 子育てのための施設等利用給付交付金の減額の理由を
教えてください。

答  弁  石丸子育て健康課長
	 無償化で認可外保育利用が増えるのではと１５名程度
当初見込んでましたが、実際は５名で減額してます。

質  疑  山本委員
	 総務費、文書広報費の印刷製本費、45万8千円の内容を
教えてください。

答  弁  和才未来まちづくり課長
	 広報紙充実を図るため、地域の方々の顔の見える紙面
づくり、またカラーページを増やした結果、少し予算
が足りないための追加です。

質  疑  矢岡委員
	 文書広報費で、広報については、当初予算で職員がデ
ザインを担当することによって経費の削減を図るとい
うことでしたが、この予算に盛り込まれていますか。

答  弁  和才未来まちづくり課長
	 新しいソフト等を活用して、職員で作る方向で進めて
はいるが、職員のスキルアップが追いつかず、印刷業
者の手伝いをいただきながら取りまとめていて、当初
目的としていたほどの大きな削減効果を得ていないと
いう実情です。

質  疑  矢岡委員
	 地域おこし協力隊お試し体験プログラム実施委託料に
ついて、補助は100万円が限度というイメージを持って
いますが、来てくれる当人たちの宿泊や滞在の経費は
どのように考えていますか。

答  弁  軍神地域振興課長
	 概算としまして２泊３日以上の地域でのお試し体験プ
ログラム、地域住民との交流に要する経費を含みま
す。２泊３日で一名につき3万円で１５名分の宿泊費
と、３つの事業プログラムをつくる業務委託料。広告
代、ＰＲ費用、旅費が、今回、この100万円の経費の中
で考えている内訳になります。

質  疑  岸本委員
	 地域おこし協力隊は、体験プログラムを経験すること
が採用の条件になるのですか。

答  弁  軍神地域振興課長
	 地域住民との交流とかを踏まえて、一緒に体験するこ
とで、能力、コミュニケーション力などその人の人物
が分かると思う。そういう意図で体験プログラムが必
要と判断しました。

質  疑  向野委員
	 地域おこし協力隊は、今回３つの提案をしています
が、もし、これ以外に別のことをしてみたいんだと申
込みがあった場合は、どのように考えていますか。

答  弁  軍神地域振興課長
	 町をよくしたいと提案することは町にとってメリット
があることだと思いますので、提案型も入れて４つで
募集をかける方向で検討したいと思います。

質  疑  矢岡委員
	 巡回バスについて、１年前にも陸運局に関わる見直し
があったと思います。この短いサイクルで見直しを行
うことで、陸運局の方で何か問題が発生することはな
いのでしょうか。

答  弁  永野住民課長
	 今回の変更に関しまして、さきの地域公共交通会議で
も陸運局の執行部の出席をいただきましたが、陸運局
としては短い期間での変更についての問題点は、ない
ということです。

質  疑  矢岡委員
	 オンデマンド交通で提言したが、デマンド交通になっ
た理由はありますか。

答  弁  永野住民課長
	 例えば県の補助金の交付要綱とかを見ましてもデマン
ド交通という言葉を使っておりましたので、いわゆる
予約型、要は必要があったときに動かす意味でデマン
ドという言葉で統一をさせていただきました。

質  疑  矢岡委員
	 この交通に関しては、デマンド（要求・需要）よりオ
ンデマンド（要求の際に要求に応じた）の方が意味あ
いが特化されるのではないか。

答  弁  永野住民課長
	 今回のデマンド交通の運行形態としては、必要に応じ
て予約を受けて、必要に応じて運行するという形態で
考えております。したがって、オンデマンドに近い運
行と考えます。

質  疑  向野委員
	 先日のデマンド交通の件で、同じ時間帯にたくさんの
人が利用した場合は３台ということでしたが、利用者
が増えた場合はタクシーを増やすことについて、タク
シー会社と話し合いはできていますか。

答  弁  永野住民課長
	 ３台ということで説明させていただきました。ただ、
今後増えていくようであれば、運行業者と協議をし
て、検討していきたいと思います。

質  疑  岸本委員
	 デマンド交通の、住民の方への周知、説明はいつ頃、
どのようにされますか。

答  弁  永野住民課長
	 ４月１日実施を考えていますので、３月中に住民の方
へのＰＲはしていければとは思っています。

質  疑  横川委員
	 このデマンド交通の利用は吉富町内に限ってのことで
すか。

答  弁  永野住民課長
	 町内での運行を考えております。

予算決算委員会経過
（太田委員長） 12/10開催

↑次ページ上段に続く
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　 質  疑  岸本委員
	 ごみ袋の配布はコロナ対策の町からの応援というふう
に位置づけてよろしいですか。

答  弁  永野住民課長
	 コロナウイルス対策として配布を行いたいと思いま
す。

質  疑  山本委員
	 消防費で管理職員特別勤務手当と時間外勤務手当が計
上。どのような手当か。

答  弁  瀬口総務財政課長
	 今年度、新型コロナは災害と対応を今後もしていきた
いと思っております。今後いつでも対応できるように
備えていると御理解いただければと思います。

質  疑  山本委員
	 教育費、社会教育費の研修センター費で光熱水費が計
上、今頃計上されるのか。

答  弁  別府教務課長
	 新型コロナ禍で囲碁の、活動拠点を憩いのやかたから
移していただいたので、今回計上させていただいてお
ります。

質  疑  山本委員
	 総括で聞く。職員定数７６名である。現在の職員定数
の正式な人数を教えてください。この７６名には企業
会計職員も入っていますか。

答  弁  瀬口総務財政課長
	 この一般会計の総括に計上している人数は７６名で
す。

意  見  矢岡委員
	 このたびの補正予算の中で、オンデマンド交通と地域
おこし協力隊については非常に短い期間で仕上げてき
たところに感嘆している次第です。以上賛成意見とし
ます。

意  見  向野委員
	 地域おこし協力隊導入に向けての取組、またデマンド
交通導入は高齢社会における交通弱者の交通手段を確
保するための導入と考えております。花畑町政の思い
やり溢れるまちづくりへの前向きな姿勢が感じとれ、
賛成意見とします。

質  疑  梅津委員
	 災害時のデマンド交通は、巡回バスが運行停止した場
合、同時に運行を停止するのですか。

答  弁  永野住民課長
	 災害時につきましては、今後ちょっと検討をさせてい
ただきたいと思います。

質  疑  是石委員
	 デマンド交通は、町内なら知り合いの家まで利用する
ことができますか。

答  弁  永野住民課長
	 これは地域公共交通の一環ですので、利用形態として
は利用する方の自宅から病院、スーパー、吉富駅、バ
ス停、役場等の公共施設までを目的地とするよう検討
しております。したがって、個人から個人の自宅へ行
くことは、想定していません。

質  疑  矢岡委員
	 農業振興事業費補助金は、トラクターという話です
が、スマート農業であればトラクターは自動運転に特
化されるのでは。６０馬力で1000万円はすると思いま
すが、その２分の１を計上で３台分なのでしょうか。

答  弁  軍神地域振興課長
	 トラクター３台とロボット田植え機を１台ということ
で、計上です。

質  疑  矢岡委員
	 ロボットトラクターは乗用での自動運転ですか、それ
ともリモコン操作ですか。

答  弁  軍神地域振興課長
	 自動で、乗ってアシストするタイプです。本町の圃場
はそこまで面積がありませんので、最適だということ
で判断しております。

質  疑  矢岡委員
	 ９名の農業者が該当するということですが、個人の方
もいるのですか。

答  弁  軍神地域振興課長
	 この９名の方、全て個人なります。認定農業者等担い
手という形で個人の方が対象となっています。

質  疑  横川委員
	 スマート農業の補助金は、来年度も予算化があります
か。

答  弁  軍神地域振興課長
	 現在のところ、本年度のみということで聞いておりま
す。

↑
予算決算委員会経過	つづき
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町 政 を 問 う

定住化施策について

問 地方創生のまち・ひと・
しごと創生ビジョンで、

今のままでは２０６０年の総人
口は９,３００万人まで減少する
ようになっております。仮に出
生率が上昇すると、２０６０年
は約１億人の人口を確保する試
算が出ています。本町の定住化
政策の柱であります昨年度の新

婚世帯家賃補助の件数と、昨年度の住宅新築件数も追っ
てお願いいたします。

答 軍神地域振興課長
新婚家庭新生活応援補助事業につきましては、直近

の令和元年度の申請件数は２４件の５１名、うち町外から
の転入者数は３４名となっております。また、助成を受け
られている期間中の出生数は３９名にのぼり、移住・定住
のみならず、出生数の増加、少子化対策といった側面から
も一定の効果が上がっていると考えております。実際、最
新の２０１９年の合計特殊出生率の数字を見ますと、全国
で１.36、福岡県で１.44、本町においては１.74と高い数字
となっております。なお、令和元年中の住居用の新築件数
は２７件です。

問 新婚世帯家賃補助を利用した後、本町にそのまま
住み続けている方は何件いらっしゃいますか。ま

た、その中で、新築して居住している方が何件あるか分
かれば教えてください。

答 軍神地域振興課長
平成２８年度から現時点で累計９４世帯の方から申請

があり、現在までに７５世帯の方が現在も町内で居住を続け
られ、累計９世帯の方が町内に家を建築され、定住に至って

おります。また、４世帯の方は夫婦どちらも町外出身の方で
す。一方、残念ながら、転出されたケースも１９世帯ござい
ます。多くの方に定住していただくためには、その後の子育
て施策、教育施策、住環境の整備、安心・安全のまちづくり
など、町ぐるみの支援を行うことで、町ぐるみの支援を行う
ことで住みやすさを強く認識していただくことが重要であり
ますし、それは転入者のみならず、ずっと町に住んでいる方
にとってもよい施策になると考えております。引き続き、関
係各所と連携を図りながら定住者の増加に努めてまいります。

問 来年以降も続ける予定はあるのですか。

答 軍神地域振興課長
今後、全国的に本事業の実施市町村が増加すること

が予測され、この流れの中で、本町においても先行して実施
してきた実績を生かして事業の加速・充実を図り、さらなる
効果を生み出すよう取り組んでまいりたいと考えております。

問 新型コロナウイルスの感染拡大で、都会に住み働
くリスクが顕在化され、テレワークやオンライン

会議の普及とともに、人々の働き方や暮らし方に大きく
変化が現れました。そこで、高速ブロードバンドの整備
を進めて、サテライトオフィス等の誘致を空き家や町有
地に進めることはできませんか。

答 軍神地域振興課長
本町のような地方にも、東京に集中していたビジ

ネスの場の受け皿となり得る可能性があるという認識が
生まれ、まさにピンチがチャンスにもなり得るという状
況にあると認識しております。また、サテライトオフィ
スにつきましては、東京一極集中是正と働き方改革とい
う重要な２つの課題に大きくアプローチするものであり、
国や県においても、制度、財政とも充実した支援策があ
る状況です。今後は、国・県の補助制度なども十分に調
査した上で実施について検討を重ねたいと考えます。

町の夜道を明るくする
施策について

問 毎日のニュースが新型コ
ロナで始まるようになり、

１年が経とうとしております。
住民の皆さんも引きこもり、自
粛ムードで運動不足になるから
か、散歩やウオーキングをする
方をよく見かけるも、時期的に
夕方１７時にすっかり真っ暗に

なっております、そこで、少しでも明るい気持ちになれ
るように、町民の皆さんに夕方から就寝前まで、玄関の
電気を点けて貰えませんか？と、言う呼び掛けをして見
ては？新型コロナ禍で沈んだ意識や、空気を変える事が
出来るのでは？	

答 和才未来まちづくり課長
町民の方の気持ちを少しでも上向かせる目的で天

仲寺山の２つの塔の配水池をクリスマスに向けてライト
アップする予定にしております。

問 河川道路、いわゆる遊歩道、堤防道路に何らかの
照明的なものができないか？

答 赤尾建設課長
河川構造物の機能に影響を与えないような場所であれば、

国土交通省の占用許可が必要となるが協議について検討いたし
ます。次に、遊歩道のキャッツアイ等の設置は、路面に埋め込
むものであり、堤防の一部を削孔する必要から占用の許可を受
けることが困難と考えます。また、キャッツアイは路面から露
出、歩行者が突起物につまずき、転倒するおそれもあります。

問 昔は夕方、暗くなって家に歩いて帰っても、常に
どこかで人の声と明かりがあったんです。今は本

当に町が暗いんです。せめて玄関灯だけでも皆さん、点
けて見ませんかと町長から投げ掛けて貰えませんか。

答 花畑町長
昔は夜道を歩いていると家の中の明るい声が漏れ聞こ

えたりして、明かりもぼんやりついていましたね。今は防音
とか光を遮るカーテンも多くなったと思います。呼びかけぐ
らいはできるんじゃないかなと考えますが、相手があること
ですから。暗いなと思われる所は、お知らせも願って、必要
な場所はすぐにでも設置する方向で考えたいと思います。

意 防犯灯は絶対大事。しかし「ずっと明るくしてく
ださい！」という話じゃない。「ただ人が動く時

間帯だけでも少し電気をつけましょう」との案。町の支
出は０円の施策です。

山本 定生 議員

向野 倍吉 議員
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財政力指数の今後の
取り組み方について

問 一昨年・昨年の財政力指
数はいくらですか

答 瀬口総務財政課長
財政力指数というのは、

地方交付税法の規定により求め
られた地方公共団体の財政力を
表す指数の一つであるというこ
とです。吉富町０.42、上毛町

０.29．築上町０.34です。

問 どの様な施策を講じたら今後財政力指数がＵＰす
ると考えていますか。

答 瀬口総務財政課長
一概には言えませんが、税収を増やすということ

が一つ考えられると思います。人口を増やし、その中で
も町内に家を建てていただいて定住人口を増やして行く
ということがいいのかなと思っています。

問 休眠町有地の今後の活用計画があればお聞かせ下
さい。計画着手する休眠地について、時期、活用

内容が分かればお聞かせください。

答 赤尾建設課長
直江県営住宅、旧吉富製薬社宅跡地、玄光院ゲー

トボール場・グランド跡地の活用について、公募または
指名型、併用型のプロポーザル方式による住宅用地とし
ての売却事業をすでに検討中であります。

一 般 質 問

太田 文則 議員

住民からの相談窓口
について

問 総合案内的窓口はどこか。
その窓口の対応が納得い

かない場合はどうすればよいの
か。

答 和才未来まちづくり課長
未来まちづくり課の担当

ですが、１階の最寄りの窓口の
職員が適切な窓口に案内するこ

ととしています。納得いかない場合は未来まちづくり課
に連絡ください。他にもあいあいセンター、地域包括支
援センター、社会福祉協議会などに寄せられた声は取り
まとめ、町長に届くようにしている。

子ども医療費無料化の拡充について

問 令和３年度から県の子ども医療費の補助対象が中
学生まで拡大される。町負担の軽減額はいくらか。

その財源を使って補助を拡充する考えはないか。通院月
800円の減額はできないか。

答 石丸子育て健康課長
約90万円補助は増える。本町の助成内容は充実し

たものになっており、今のところ拡充する考えはない。
しかし今後財政部局と協議し、税収が上がればぜひ検討
したい。

インフルエンザ予防接種への補助について

問 新型コロナウイルスの感染が広がるなか、インフ
ルエンザの同時流行が懸念される。予防接種への

補助は本町でもなされているが、その実態は。

答 石丸子育て健康課長
６５歳以上の高齢者、１歳から中学３年生までの

こども、さらに一定の条件を有する６０歳から６５歳ま
での障がい者に補助をしている。

問 ６５歳未満の方は4000円かかる。家族に３人い
れば12000円となる。上毛町ではかなり充実して

いる。本町でも拡充すべきではないか。

答 花畑町長
インフルエンザによる死亡者は去年確か４０００

人程でした。怖さをしっかりと考えていきたい。4000円
は家族で考えるとかなりの負担であり、補助について早
急に考えたいと思う。

入札制度の現状と今後のあり方について

問 最近の入札結果は、予定価格の９９％を超える場
合もあれば、最低価格で並びくじで決まることも

ある。この実態をどう考えるか。予定価格と最低制限価
格が事前公表しているが検討すべきことはないか。

答 瀬口総務財政課長
落札額は企業努力と考える。現在の入札方法は適

切と判断しているが、その時々で検討はしていきたい。

問 佐井川橋補修工事契約で入札１回目は不調、２回
目に１社、応札の意志を示した業者と内容も予定

価格も最低制限価格も変えずに見積り入札を行い、
９９％を超える額で契約を行った。高い落札率になるの
は当然である。これは本質的に２回目で１社入札（しな
いとしている）をしたことと同じではないか。３回目は
なぜしなかったのか。

答 瀬口総務財政課長
業者を変えることが非常に難しく３回目はしな

かった。法的に随意契約が可能であり、１社の入札をし
たという認識はない。

問 最低制限価格で業者が並んだ場合、くじで決まる。
くじは運であって競争ではない。最低制限価格は

事後公表するべきではないか。また今回のような場合、
若干内容も変えて見積もり入札を行うようにするべきで
はないか。

答 和才未来まちづくり課長
事後公表にすると、最低制限価格を下まわり失格

とならぬよう入札前に知ろうとする不正が懸念される。
最低制限価格は品質や従業員等の生活までを考えた額で
あり、悪いとは思わない。競争性を確保することについ
ては参加者や数がわからない電子入札の導入を考えてい
る。また、仕様を変えるという方法もあるが、今回の場
合は、経費を見直した可能性を踏まえ、予定価格を再設
定して発注したものである。

※他に新型コロナウイルス感染拡大に伴う今後の支援に
ついて質問しました。

岸本加代子 議員




